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SUPPORTERVEREINIGUNG HC GRÜN-WEISS EFFRETIKON 
 
 

P R O T O K O L L 
 
 

HAUPTVERSAMMLUNG VOM 25. SEPTEMBER 2009 
RESTAURANT FRIEDEN, ILLNAU 

 
 
Anwesend: Armin Böni, Walter Bosshard, Hansjürg Conrad, Marco Conrad, Martin 

Fatzer, Marcel Fleischli, Konrad Gull, Werner Hintermeister, Georg Huber, 
Hans Maurer, Viktor Mayer, 'Geburtstagskind' Peter Vollenweider (erstmals 
bei einer HV pünktlich erschienen!), Andreas Widmer, Monika Wüthrich 

Vorsitz: Hans Maurer 
Protokoll: Martin Fatzer 
Entschuldigt: Ernst Frei, Markus Herzog, Thomas Maurer, Max Städeli, Werner Zbinden 
Gäste: Keine 
 
 

1. Begrüssung 

Nach einem speditiv abgewickelten Bestellprozess für das an die Versammlung anschliessende Sup-
porteressen begrüsst Präsident Hans Maurer um 19.15h die Anwesenden, speziell Andreas Widmer 
den Präsidenten von Grün-Weiss Effretikon, und eröffnet die Sitzung. 

Die Einladung mit der Traktandenliste wurde den Mitgliedern statutengemäss einen Monat vor der 
Versammlung zugestellt. Da gem. Statuten jede frist- und formgerecht einberufene HV beschlussfähig 
ist, konstatiert der Präsident Beschlussfähigkeit der Versammlung. 

Anträge zuhanden der Versammlung sind beim Vorstand keine eingegangen, und da auch von den 
anwesenden Mitgliedern niemand eine Änderung beantragt, wird die Versammlung gem. der ver-
schickten Traktandenliste abgehalten. 

Die Wahl eines Stimmenzählers erachtet der Präsident als unnötig, da Beschlüsse in der Regel ein-
stimmig gefällt werden. 
 

2. Protokoll der Hauptversammlung vom 26.09.08 

In verdankenswerter Weise hat der Aktuar Martin Fatzer in einem ausführlichen Protokoll wiederum 
über die Geschehnisse der letzten HV berichtet. Das Protokoll wurde allen Mitgliedern zugestellt und 
konnte auch im Internet eingesehen werden. Da weder Korrekturen noch Ergänzungen gewünscht 
werden und das Protokoll auch sonst zu keinen Diskussionen Anlass gibt, wird dieses in der Folge 
einstimmig genehmigt und mit Applaus verdankt. 
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3. Jahresbericht des Präsidenten 

Da sich der Vorstand zwei Tage vor der HV erstmals seit mehreren Jahren (!) zu einer Sitzung zu-
sammengefunden hat, erlaubt sich der Präsident eingangs seines Jahresberichtes dieses äusserst sel-
tene Ereignis, welches im Restaurant Frieden stattgefunden hat, speziell zu erwähnen. 

Geplant waren im vergangenen Vereinsjahr, gem. dem im Oktober letzten Jahres bereinigten und 
verschickten Jahresprogramm, acht Anlässe, getreu dem Motto, dass den Supportern, abgesehen 
von der Sommerpause, ca. einmal pro Monat etwas angeboten werden soll. Drei dieser Anlässe, 
nämlich der Skitag, der Bowling-Abend und die Betriebsbesichtigung bei Lidl oder ATU, wurden 
nicht durchgeführt. Dafür fand am 12.09.09, anlässlich der Saisoneröffnung 09/10, auf Einladung 
des Stammvereines im Eselriet ein Sponsoren- und Supporter-Apéro statt. 

Als erster Anlass wurde am 26.11.08 in der Zürcher Saalsporthalle das EM-Qualifikationsspiel 
Schweiz - Serbien besucht. Das Spiel war mega spannend, doch leider schaute für die Schweizer 
Nati am Schluss bloss ein Unentschieden heraus. 

Einmal mehr nahm am 15.03.09 eine kleine Supporter-Delegation am jährlich stattfindenden Hallen-
Faustball-Turnier der Männerriege des TV Effretikon im Wattschulhaus teil. Durch ein paar vorgängi-
ge Trainings wurden die schlummernden Bewegungsabläufe und Automatismen wieder reaktiviert, 
was dazu führte, dass sich die Mannschaft recht beachtlich schlug und das Turnier immerhin auf 
dem 14. Platz von 16 Teams abschloss. Der gelungene Sonntag endete schliesslich im Restaurant 
Frieden beim Verzehr des gewonnenen Natural-Preises. 

Der Fondueplausch wurde, wieder einmal mit der fast vollständigen ersten Mannschaft samt Trainer 
und Anhang, am Sa. 21.03.09 durchgeführt. Der schon traditionell grösste Anlass der Supporterve-
reinigung wurde erstmals im 'Kuhstall' des Restaurant Hörnli abgehalten und fand ein gutes Echo 
und grosse Zustimmung. 

Die Supporterreise führte die acht Teilnehmer vom 30.04. - 03.05.09 ins Tannheimer Tal in Öster-
reich, dem gem. der lokalen Eigenwerbung schönsten Hochtal Europas. Dort waren die Supporter im 
Hotel Salina bestens aufgehoben, und es wurde ihnen vom OK, bestehend aus Walo Bosshard und 
Pedro Vollenweider, ein abwechslungsreiches und unterhaltsames Programm geboten. Es wurde ge-
wandert, gejoggt, gebiket, gewellnesst, gejasst, aber auch sehr fein gespiesen. Beim Biken hat sich 
gezeigt, dass Klick-Pedalen nicht jedermanns (sprich H. M. aus E.) Sache sind, besonders beim un-
freiwilligen Absteigen. Auch das Wetter stimmte grösstenteils, und im Adlerhorst fand nicht nur ein 
denkwürdiges Hüttengaudi statt, sondern es wurden dort auch einige Runden Kafi-Amaretto konsu-
miert, sodass auch Armin Böni voll auf seine Kosten kam. 
Im Namen aller Teilnehmer bedankt sich der Präsident bei Pedro, welcher grosszügigerweise seinen 
Firmenbus für den Velo-Transport zur Verfügung stellte, und Walo für die Organisation. 

Wie eingangs des Jahresberichtes bereits erwähnt, fand neben dem Skitag auch der für Mai geplan-
te Bowling-Abend nicht statt. Angeblich fiel dieser Anlass wegen des prall gefüllten Terminkalenders 
des Präsidenten 'ins Wasser'. Auch die von Daniel von Moos auf den 12.06.09 geplante Betriebs-
besichtigung musste zunächst verschoben und dann aus organisatorischen Gründen ganz abgesagt 
werden. 

Die von Rico und Jolanda Wyss organisierte Wanderung fand am Wochenende vom 29./30.08.09 
statt. Wie im letzten Jahr vorgenommen, wurde am Samstag zunächst vom Riemenstaldental aus der 
2416m hohe Rossstock erklommen. Nach dem Abstieg Richtung Schächental wurde in Fuhr in der 
Skihütte des Skiclubs Effretikon übernachtet. Am Sonntag trieb Rico die Teilnehmer dann noch auf 
den 2078m hohen Rophaien ob Flüelen. Wettermässig war der Samstag leider etwas gar neblig, 
dafür wurden die Wanderer am Sonntag dann mit herrlichem Bergwetter entschädigt. Der Präsident 
bedankt sich bei Rico und Jolanda für die Organisation des Anlasses und speziell für die feine Küche 
am Samstag-Abend bestens. 
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Der nicht im Jahresprogramm aufgeführte Sponsoren- und Supporter-Apéro vom 12.09.09, verbun-
den mit dem Besuch des ersten Heimspieles der Saison 09/10, welches von der ersten Mannschaft 
erfreulicherweise gewonnen werden konnte, wurde bereits eingangs des Jahresberichtes erwähnt. 

Der Präsident bedankt er sich bei seinen beiden Vorstandskollegen für die problemlose Zusammen-
arbeit im vergangenen Vereinsjahr sowie bei allen anderen Supportern die mitgeholfen oder mitge-
macht haben. 

Der Jahresbericht wird dem Präsidenten mit Applaus verdankt und einstimmig abgenommen. 
 

4. Jahresrechnung 

Der Kassier Armin Böni erläutert die Jahresrechnung 08/09: 
• Die Ausgaben beliefen sich auf CHF 6'041.30 (CHF 4'000.– Fixbetrag Stammverein, 

CHF 1'327.60.– Fondueplausch, CHF 713.70 Konsumation HV 2008). 
• Auf der Einnahmenseite sind CHF 6'750.– an Mitgliederbeiträgen zu verzeichnen. 
• Zuzüglich eines Kontoabschluss-Überschusses per 31.12.08 von CHF 0.75 und abzüglich der 

Versandspesen des Kassiers von CHF 29.20 ergibt dies per 31.08.09 eine Vermögenszunahme 
von CHF 19'917.60 auf CHF 20'597.85. 

Der Kassier weist speziell auf die sehr gute Zahlungsmoral der Mitlieder hin - es musste diesmal kei-
ne einzige Mahnung verschickt werden! 

Im Namen der beiden Rechnungsrevisoren lobt Pedro Vollenweider die ausgezeichnete Rechnungs-
führung. Zur Jahresrechnung selber hat er keine Bemerkungen und schlägt vor, dem Kassier Déchar-
ge zu erteilen. Die Jahresrechnung wird dem Kassier von der Versammlung in der Folge mit Applaus 
verdankt. 
 

5. Finanzielles 

Gem. Beschluss der letztjährigen HV wird dem Stammverein pauschal ein Fixbetrag von 
CHF 4'000.– überwiesen. Es wird einstimmig beschlossen, den Betrag in dieser Höhe zu belassen. 

Bis jetzt sind keine weiteren Subventionsanträge seitens des Stammvereins eingegangen. 
 

6. Festlegung des Jahresbeitrages 

Dem Vorschlag des Präsidenten, den Jahresbeitrag unverändert bei CHF 250.– zu belassen, wird 
ebenfalls zugestimmt. 
 

7. Wahl des Vorstandes 

Im Vorstand gibt es keinen Rücktritt zu vermelden und es haben sich weder im Vorfeld noch während 
der Versammlung andere Kandidaten gemeldet. Der Präsident schlägt deshalb vor, sowohl den Ak-
tuar als auch den Kassier ein weiteres Jahr in die Verantwortung zu zwingen. Beide Vorstandsmit-
glieder werden in der Folge einstimmig wiedergewählt. 

Auch die anschliessende Wiederwahl des bewährten Präsidenten Hans Maurer stellt sich einmal 
mehr als reine Formsache heraus. Er bedankt sich für das ihm entgegengebrachte Vertrauen. 
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8. Wahl der Rechnungsrevisoren 

Peter Vollenweider ist letztes Jahr für zwei Jahre wiedergewählt worden, hingegen läuft die Amts-
dauer von Max Städelt als Rechnungsrevisor dieses Jahr aus. Da es in der Supportervereinigung kei-
ne Amtszeitbeschränkung gibt, schlägt der Präsident vor, Max trotz Abwesenheit für zwei weitere 
Jahre das Vertrauen zu schenken. Da auch aus der Versammlung keine anderen Vorschläge kom-
men, wird Max einstimmig wiedergewählt. 
 

9. Mitgliederbewegung 

In der Person von Aldo Luck ist in diesem Jahr ein Austritt zu verzeichnen. Da es keine Neueintritte 
zu vermelden gibt, verringert sich der Mitgliederbestand von 27 auf 26 Personen bzw. Firmen. 
 

10. Aktivitäten 

Der Vorstand hat im Hinblick auf die HV ein provisorisches Jahresprogramm zusammengestellt, wel-
ches kurz erläutert und, um das Interesse für einige geplante Anlässe auszuloten, diskutiert wird. 
Selbstverständlich ist es möglich, auch spontan unter dem Jahr einen Anlass zu organisieren. 

Folgende Anlässe werden in das Jahresprogramm 09/10 aufgenommen: 
• Besuch Champions-League-Match von GC/Amicitia in der Saalsporthalle. 

Für den Besuch des Spieles vom Sa. 21.11.09 gegen den THW Kiel melden sich 8 - 9  Interes-
senten aus der Versammlung. 
Martin Fatzer wird deshalb 10 Tickets für diesen Matchbesuch organisieren. 

• So. 21.02.10 / Supporter-Skitag. 
• März / Fondueplausch mit der 1. Mannschaft. 

Def. Termin wird mit Andreas Widmer abgesprochen. 
• So. 14.03.10 / Teilnahme am Faustball-Turnier des TV Effretikon. 
• Mi.-Nachmittag 28.04. - So. 02.05.10 / Supporter-Reise. 

Für den Vorschlag eines 'Veloerlebnis'-Aufenthaltes in die Toscana outen sich 8 - 10 Interessen-
ten, weshalb diese Idee weiterverfolgt wird. 

• Mai / Besichtigung Bauarena Volketswil (organisiert von Max Städeli). 
• Fr. 11.06.10 / Bowling-Abend. 
• August / Betriebsbesichtigung Lidl oder ATU (organisiert von Daniel von Moos). 
• Ende August / Wander- oder mit Bike-Tagesausflug (auf Ansage). 

Hans Maurer klärt mit Rico Wyss ab, ob er bereit wäre, einen solchen Ausflug zu organisieren. 
• September / Supporter-Apéro mit Matchbesuch (1. Heimspiel der Saison 10/11). 
• Fr. 24.09.10 / Hauptversammlung. 

Das definitive Jahresprogramm wird den Mitgliedern zusammen mit diesem Protokoll zugestellt und 
ausserdem im Internet veröffentlicht. 
 

11. Rückblick / Vorschau GWE 

Andreas Widmer berichtet auf Wunsch des Präsidenten über wichtige Ereignisse im Stammverein: 
• Zunächst bedankt sich Andreas bei der Supportervereinigung (speziell beim Vorstand) für die 

finanzielle Unterstützung, welche ca. 8% des Budgets ausmacht. 
• Für das nächste Vereinsjahr muss nach aktuellem Stand ein Minus von rund CHF 12'000.-- bud-

getiert werden. 
Als neue Sponsoren konnten Getränke Bösch in Effretikon und Garage Moser AG in Ohringen 
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gewonnen werden. 
Um das Defizit zu verringern, soll ein Sponsorenlauf durchgeführt werden. 

• GWE führt im Januar die Schiedsrichter-Erfa-Tagung Ostschweiz mit ca. 40 Teilnehmern durch. 
Andreas stellt der Supportervereinigung den Antrag, diesen Anlass mit CHF 800.-- für einen Apé-
ro sowie Snacks am Abend zu unterstützen. Diesem Antrag wird nach kurzer Diskussion zuge-
stimmt. 

• Für die eben angelaufene Saison wurden 3 Aktiv- sowie 8 Junioren-Mannschaften gemeldet. 
• Er bemängelt die schlechte Supporter-Beteiligung am Sponsoren-/Supporter-Anlass vom 12. Sep-

tember. 
• Andreas bedankt sich für den Fondueplausch vom vergangenen März. 
• Er macht den Vorschlag, den Supporter-Skitag auch der 1. Mannschaft zugänglich zu machen. 

Dieser Vorschlag wird abgelehnt. 
• Vom 4. - 10. Oktober wird wiederum ein Junioren-Trainingslager in Buochs durchgeführt. 
• Am 27./28. März finden im Eselriet die ZHV-Cupfinals statt. 

Der Präsident bedankt sich bei Andreas für seine Ausführungen, obwohl diesmal nichts über die 
1. Mannschaft zu erfahren war. 
 

12. Verschiedenes 

Der Präsident weist darauf hin, dass die Spieldaten der 1. Mannschaft auf der Homepage von Grün-
Weiss Effretikon ersichtlich sind und sich vielleicht nochmals eine Gelegenheit zu einem Matchbe-
such ergibt. 

Da keine weitere Diskussion gewünscht wird, schliesst der Präsident die Versammlung um 20.15h, 
worauf zum vorbestellten Supporteressen ins Vollenweider-Stübli disloziert wird. 
 
 
 
Effretikon, im Oktober 2009 Für das Protokoll: 
 
 
 
Eingesehen: (Martin Fatzer) 
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